
須坂市教育委員会１月定例会 会議録 

 

１ 日 時 2024年1月23日（火）午後２時00分 ～午後３時30分  

 

２ 場 所 人権交流センター 

 

３ 出席した委員 教育長      小林 雅彦 

         教育長職務代理者 二ノ宮邦彦 

         教育委員     土屋 保男 

         教育委員     山下美知子 

         教育委員     村石  忍 

 

４ 説明のため出席した職員 

         学校教育課長    中村 健司 

         子ども課長     永井 隆広 

         人権同和教育課長  土屋 昌詔 

         学校給食ｾﾝﾀｰ所長  牧  俊彦 

         文化スポーツ課長補佐   荒井 裕清 

         生涯学習推進課長  寺澤 勝志 

         主任指導主事    後藤 昭彦 

         指導主事      宮崎  健 

         指導主事      北村  雅 

指導主事      松木 智子 

 

５ 事務局出席職員 

庶務係       返町 美里 

 

６ 本日の会議に付した事項 

１ 学校等の状況報告について 

 

２ 議題 

議案第１号 須坂市教育委員会組織規則の一部を改正する規則について 



議案第２号 須坂市学校職員の勤務時間等に関する規定の一部を改正する

規定について 

議案第３号 須坂市学校職員自家用車の公務使用取扱要項の一部を改正す

る要項について 

   

３ 協議  

（１）「教育の窓」について 

（２）教育委員と社会教育委員の懇談会について 

（３）教職員組合からの要望事項に対する回答について 

 

４ 一般行政報告 

（１）教育長出席行事の報告について 

（２）行事共催等承認の報告について 

（３）卒業式・入学式における対応について 

（４）12月補正予算（７号）の概要について 

（５）個人情報開示制度運用状況 

（６）その他 

 

５ その他 

（１）教育委員会行事予定について 

（２）須坂市教育委員会主催・共催大会等への出席について 

（３）2023年須坂市二十歳を祝う会の開催報告について 

（４）2023年度卒園式の出席者予定（案）について 

（５）その他 

 

---------------------------------------------------------------- 

 

教育長が開会を宣した。 

 

１ 学校等の状況報告について 

 教育長が説明を求め、主任指導主事が説明した。 

 ・学校事故報告について、アナフィラキシーショック等の事故があった。家

庭からアレルギーがあるという報告はなかったが、実際にはアレルギー症状

が出た。医師の診断では、原因ははっきりしないが風邪症状があり身体が弱

っていると出やすいとのこと。特別な治療はなく経過観察となった。 



 ・スリップに関する事故が３件あり、校長会でも注意喚起をしている。 

 ・不登校について、特に小学校が昨年度より増えている状況。５年生・６年

生が非常に多く、12月末の段階で昨年度末の人数を上回っている。中学生

については２年生が多くなっている。 

 ・学校行事について、新型コロナウイルス感染症が５類に移行したことに伴

いほとんどの学校が東京方面に行先を戻し実施することができた。運動

会・音楽会に関しても全校で集まって開催できた。音楽会に関しては周年

記念の開催となる学校があった。 

 ・インフルエンザにおける学年学級閉鎖について、前回以降４つ閉鎖があっ

た。 

 ・「いじめに関する調査」のまとめについて、「あなたは、学校が楽しいで

すか」という問いに対して、中学３年生の「楽しい」「まあ楽しい」の回

答が６月調査時点で80％だったが、今回の調査ではすべての学年が90％を

上回った。 

 ・「あなたはいじめられたことがありますか」という問いに対しては「あ

る」の回答が６月調査を下回った。 

 ・「いじめられた時、だれに話したり、相談したりしましたか」という問い

に対し、「誰にも話さない」という回答が小学校において多かったことは

注視したい。 

 ・新項目として「先生の対応について」を分析項目として入れた。肯定的な

回答が多く、先生と生徒の関係は総じて良好だが、「そう思わない」と答

えた児童生徒について、理由を教育相談やカウンセリング等何らかの形で

聞き把握しておくことが重要。職員間で共有する必要があることを教頭会

で周知した。 

 

 委員： 

「いじめをやめさせようと思ったができなかった」について、やめさせよう

と思っただけで解決策につながらなかったのか、ほかの先生や友達などに

相談したが結局やめさせられなかったのか。行動に移したか移さなかった

かどちらなのか。 

 



 主任指導主事： 

思ったけれど行動に移さなかった方を対象としている。 

 

 委員： 

 アンケートについて、どのような形式だったのか。記名式か無記名式か。 

 

 主任指導主事： 

 記名式で一人一人時間をとって回答した。タブレットを利用して回答した学

校もある。 

 

 委員： 

 記名で回答して、子どもの本音は出し切れているのか。 

 

 主任指導主事： 

 SOSが出ていた時、その子にすぐ助けを出せるようにするため、名前を書い

てもらっている。 

 

 教育長： 

 注意しなければいけないところかもしれない。 

 アンケートは気を付けなければいけないところもあり、一つの項目に子ども

たちの気持ちが当てはまらない部分がある。我々が回答を多角的に見て、数

字以上に子どもの気持ちを慮る必要がある。子どものシグナルを大事にして

いきたい。 

 子どもの状況については常に意識しなければならない。前回のことでも結構

なのでどんどん意見を出してもらいたい。 

 

２ 議題 

議案第１号 須坂市教育委員会組織規則の一部を改正する規則について 

教育長が説明を求め、学校教育課長が説明した。 

 

議案第２号 須坂市学校職員の勤務時間等に関する規定の一部を改正する規

定について 



 教育長が説明を求め、学校教育課長が説明した。 

  

委員： 

 勤務時間について、このような規定ができて守られない場合はどういう措置

になるのか。 

 

学校教育課長： 

特段罰則等はない。超えてしまった場合は状況を教育委員から問合せ、改善

のお願いをする。 

 

委員： 

 目標時間にならないようにぜひそれぞれの学校で守り、労働状況の改善につ

なげてほしい。 

 

学校教育課長： 

超えた場合は何らかの手立てを考えなければならない。特に教頭の業務時間

が長く、教頭の支援をする人員を増やさなければなかなか改善は難しい。 

 

委員： 

校長は入るのか。 

 

学校教育課長： 

入る。管理職も同様としている。 

 

 

議案第３号 須坂市学校職員自家用車の公務使用取扱要項の一部を改正する

要項について 

 教育長が説明を求め、学校教育課長が説明した。 

 

３ 協議 

（１）「教育の窓」について 

指導主事が発表した。 

 

教育長： 



発表について、須坂市が行おうとしていることが網羅されている。次回定例

会にて意見交換の場を設ける。 

 

（２）教育委員と社会教育委員の懇談会について 

 教育長が説明を求め、生涯学習推進課長が説明した。 

  

（３）教職員組合からの要望事項に対する回答について 

 教育長が説明を求め、学校教育課長が説明した。 

 

４ 一般行政報告 

（１）教育長出席行事の報告について 

 教育長が主だった出席行事について説明した。 

 

（２）行事共催等承認の報告について 

教育長が説明を求め、学校教育課長が説明した。 

 ・後援事業４件、共催事業１件。不承認２件。 

 ・新規事業として「須坂市制施行70周年記念公演コバケンとその仲間たちオ

ーケストラin須坂」があった。 

 

（３）卒業式・入学式における対応について 

 教育長が説明を求め、学校教育課長が説明した。 

 ・新型コロナウイルス感染症が５類に移行したことに伴い、コロナ禍前の対

応に戻す。マスクの着用についても自己判断とする。 

 

（４）12月補正予算（７号）の概要について 

 教育長が説明を求め、須坂市学校給食センター所長が説明した。 

 

（５）個人情報開示制度運用状況 

 教育長が説明を求め、学校教育課長が説明した。 

 

（６）その他 

  教育長が説明を求め、学校教育課長が説明した。 

 ・プールのあり方検討会の提言書について、次回定例教育委員会で説明をす

る。 



 

５ その他 

（１）教育委員会行事予定について 

 教育長が説明を求め、各課長等が説明した。 

 

（２）須坂市教育委員会主催・共催大会等への出席について 

教育長が説明を求め、学校教育課長が説明した。 

 

（３）2023年須坂市二十歳を祝う会の開催報告について 

 教育長が説明を求め、生涯学習推進課長が説明した。 

・出席率は74.7％となり、インターネットでの同時配信及び録画配信について

も実施した。 

 

（４）2023年度卒園式の出席者予定（案）について 

 教育長が説明を求め、子ども課長が説明した。 

 

（５）その他 

 なし。 

 

 

教育長が閉会を宣した。 


